
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 02 по 09 июня 2017 года 

 

За период с 02 по 09 июня 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 60 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Информацию о еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края под председательством Геннадия Ягубова, которое 

прошло 22 мая, опубликовала газета "Восход", № 39 от 2 июня. 

5 июня на планерке в Думе СК под председательством Геннадия 

Ягубова говорили о подготовке законопроектов, планируемых к внесению на 

июньское заседание, написала газета "Ставропольская правда", № 59 от 6 

июня.  

Законодательные корректировки, связанные с работой мировых судей, 

краевой Контрольно-счетной палаты и других ведомств, находятся на 

рассмотрении комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению. Об итогах круглого стола, 

посвященного вопросам развития и взаимодействия государственных и 

частных медицинских учреждений, проинформировала председатель 

комитета по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и СМИ Валентина Муравьёва. 

Заместитель председателя комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Пётр Марченко 

пригласил коллег к обсуждению важной темы, связанной с возможным 

восстановлением сети учреждений, специализирующихся на работе с 

гражданами, находящимися в сильном алкогольном опьянении. По словам 

депутата, вспомнить о вытрезвителях заставляет возросшая 

статистика "пьяных" преступлений.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 5 июня сообщил, что участники 

совещания обсудили последствия майских паводков и затяжных дождей на 

Ставрополье. По предварительным данным  сумма ущерба составила  более 

175 млн рублей, пострадали 18 тысяч сельхозгектаров. На особом контроле 

парламентариев и помощь тем, кого стихия оставила без крова. Депутаты 

ещё раз встретятся с подтопленцами, чтобы рассказать им как оформить и 

куда нести документы на получение компенсации. Председатель Думы 

Геннадий Ягубов призвал коллег не снижать внимания к этому вопросу, 

организовать работу депутатских приёмных и провести выездные приёмы.  

Причиной ЧС в ряде районов Ставрополья стала саранча, сообщил 

телеканал "26 регион", 5 июня. Несмотря на то, что фермеры каждый год 

борются с этим вредителем, полностью истребить насекомое не удаётся. 

Депутаты обеспокоены сложившейся ситуацией – из-за саранчовых 

предприятия края терпят миллионные убытки. На первое июня вредители 

обнаружены в десяти районах края на общей площади 350 тыс. гектаров. 
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Говорили на совещании и о детском суициде. Накануне Совет Федерации 

одобрил введение уголовной ответственности за склонение к самоубийству 

или вовлечение в "группы смерти". Андрей Юндин призвал СМИ 

внимательнее относиться к материалам о самоубийствах, поскольку в связи с 

этими изменениями даже описание способа самоубийства может попасть под 

эту статью. Депутат посоветовал СМИ быть внимательнее при освещении 

подобных событий.       

 

Заседание Думы Ставропольского края 

На внеочередном заседании Думы Ставрополья под председательством 

Геннадия Ягубова решали судьбу дополнительных доходов, заработанных 

бюджетом края за счет прироста налога на прибыль. Необходимо было 

помочь пострадавшим от паводка ставропольцам. Использовать 

появившуюся возможность прирастить краевой резервный фонд на 750 млн 

рублей накануне решено было на внеочередном заседании правительства 

края. И уже на следующий день, 2 июня, чтобы принять необходимые 

изменения в бюджет, было созвано внеочередное заседание Думы СК. 

Газета "Ставропольская правда", № 59 от 6 июня сообщила, что к 

парламентариям обратился губернатор Владимир Владимиров. "За четыре 

года я второй раз выступаю в Думе, но на этот раз просто не могу не 

сказать. Я благодарю депутатов за предыдущее решение об увеличении 

размера выплат населению, пострадавшему от паводка. Принимая 

соответствующий документ, мы еще до конца не представляли всю 

серьезность проблемы. В зоне подтопления оказались свыше восьми тысяч 

человек, каждый из которых нуждается в той или иной форме поддержки. 

Выплаты уже начались. Однако средств в резервном фонде края – сумма 

составляет 43 млн рублей – явно недостаточно. До конца сегодняшнего дня, 

я уверен, все они будут уже потрачены. Поэтому я вновь обращаюсь к 

депутатам с просьбой поддержать и следующую инициативу 

правительства – о зачислении дополнительных доходов краевого бюджета в 

сумме 750 млн рублей в резервный фонд ПСК. Это позволит нам 

продолжить выплаты населению и своевременно приступить к работам по 

восстановлению инфраструктуры пострадавших территорий", – сказал 

глава края. Парламентарии единогласно проголосовали за предложенные 

поправки в бюджет. Впервые в истории Думы края законопроект сразу после 

принятия был подписан губернатором и председателем краевого парламента 

прямо в зале заседаний. 

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", 3 июня отмечалось, что 

1,5 тысячи ставропольцев уже получили первые компенсации по 10 тысяч 

рублей. Как отметил Геннадий Ягубов, это решение было принято, чтобы 

как можно скорее оказать помощь тем людям, которые пострадали в 

результате паводков на территории Ставрополья. Им выплаты уже 

осуществляются. Автор сюжета отмечает, что эти  поправки в бюджет могут 

быть не последними. Если денег на восстановление будет не хватать, 
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депутаты  намерены искать новые резервы. Геннадий Ягубов выразил 

уверенность, что к июньскому заседанию Думы уже будет понятно, сколько 

необходимо средств на ликвидацию последствий стихии и в случае 

необходимости депутаты готовы добавить средства на эти цели. В 

пострадавших районах сейчас работают комиссии по оценке ущерба, 

жителям оказывают моральную, юридическую и финансовую помощь, а 

дороги и коммуникации приводят в рабочее состояние.  

О заседании также написали газеты "Ставропольские ведомости", № 

22 от 7 июня, "Заря", № 43 от 6 июня, "Нива", № 41 от 6 июня, "Наша 

жизнь", № 40 от 6 июня, "Степновские вести", № 40 от 6 июня, 

"Петровские вести", № 42 от 7 июня, "Левокумье", № 42 от 6 июня, 

"Александровская жизнь", № 41 от 7 июня, "Голос времени", № 42 от 7 

июня, "Звезда Прикубанья", № 43 от 7 июня, "Вестник Прикумья", № 41 от 7 

июня, "Благодарненские вести", № 43 от 7 июня, "Вперёд", № 44 от 7 июня, 

"Степной маяк", № 41 от 7 июня, "Рассвет", № 41 от 7 июня, "Сельская 

новь", № 41 от 7 июня. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Ставропольском ботаническом саду наградили юных экологов. 

Школьники приняли участие в региональном этапе всероссийской акции 

"Сделаем вместе", которая проходит под патронатом "Единой России". Как 

сообщил телеканал "26 регион", 2 июня, в номинации "Эколидер" лучшего 

выбирали среди тех школьников, которые подготовили и провели в своих 

образовательных учреждениях тематические уроки. На них ребята 

рассказали, как следует заботиться об окружающей среде. В номинации 

"Экоплакат" рассматривали творческие работы учеников. Важность всех 

без исключения проектов отметили и в Думе края. Депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин пожелал присутствующим, чтобы их 

научная деятельность продолжалась и дальше. Депутат выразил надежду, 

что результаты исследований юных экологов, в том числе и лягут в основу 

решений, принимаемых властями. 

Под председательством Петра Марченко в комитете Думы 

Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям состоялось 

совещание. Его темой стал вопрос создания специальных учреждений, 

предназначенных для нахождения лиц в состоянии алкогольного 

опьянения.  Телеканал ГТРК "Ставрополье", 5 июня сообщил, что 

спецучреждения, которые упразднили несколько лет назад по всей стране, 

уже вернули некоторые регионы. Система спецучреждений, которые 

предоставляли приют на 72 часа с медицинской и правовой помощью, в 

России  просуществовала больше века. Попасть в такие учреждения 

считалось позором. Об этом могли узнать не только дома, но и на работе. В 

советское время за это могли вынести выговор, лишить премии или даже 

уволить. Однако осенью 2011 года во время реформы МВД вытрезвители 



4 

упразднили. Теперь пьяниц везут либо в КПЗ, либо в больницу, если 

требуется медпомощь. Но такой подход более чем за шесть лет доказал 

свою неэффективность. Краевые депутаты предложили вернуть 

вытрезвители ещё в начале года. Идею поддержали и в краевом минздраве. 

По закону регионы сами решают, нужны ли им  подобные учреждения. В 

сюжете телеканала "26 регион" Пётр Марченко отметил, что в ряде 

регионов России уже есть опыт привлечения к этой деятельности 

некоммерческих организаций. Много неудобств отсутствие  вытрезвителей 

приносит и поликлиникам, куда привозят нетрезвых граждан. Уходя домой, 

такие больные не оставляют о себе никаких данных. А в Фонде 

обязательного медицинского  страхования отказываются оплачивать их 

лечение, говоря о нецелевом расходовании средств. В Министерстве 

внутренних дел за образец предложили принять опыт Челябинска. Там 

открыли государственное бюджетное учреждение, куда пьяных привозят на 

безвозмездной основе. Однако на Ставрополье механизм финансирования 

вытрезвителей пока неясен. Ещё один важный вопрос – нужно ли брать 

письменное согласие с граждан, попадающих в спецучреждение. По словам 

Петра Марченко, эти изменения необходимы, поскольку  зачастую 

граждане находятся в таком состоянии, что они не могут дать согласие. 

Первые аналоги медвытрезвителей, по задумке парламентариев, 

необходимо открывать в Ставрополе и крупных городах Кавминвод. 

Депутаты надеются, что подобные меры снизят, как количество 

преступлений, совершённых в нетрезвом состоянии, так и позволят уберечь 

людей от травм, обморожений, или даже смерти. Телеканал "АТВ", 6 июня 

сообщил, что сделать это возможно на базе некоммерческих организаций. 

Как подчеркнули на заседании, своими силами с задачей возвращения 

вытрезвителей Ставрополье не справится. Некоммерческие организации в 

свою очередь готовы к работе. Единственная проблема – финансовая 

поддержка. Николай Новопашин провёл аналогию с реабилитацией 

наркозависимых. На эти цели край выделяет 2 млн. рублей. По факту этих 

денег хватает на лечение всего 14 человек, притом, что на Ставрополье 

около 7 тысяч наркозависимых. "Но благодаря даже таким 

незначительным средствам удалось создать элементарные техусловия – 

пожарные, СанПин, и привлечь специалистов, - отметил депутат. - С 

зарплатой 7,5 тысяч рублей невозможно привлечь хороших специалистов. 

Но НКО всё-таки сегодня готовы взяться за эту проблему". По словам 

народного избранника, для решения проблемы необходимо направить 

ходатайство от Правительства, Общественной палаты и министерств. Тогда 

НКО смогут стать достойной заменой медвытрезвителям. 

По поручению губернатора Ставропольского края министр сельского 

хозяйства региона Владимир Ситников провел заседание оперативного 

штаба в Нефтекумске. Как отмечалось в газетах "Ставропольские 

ведомости", № 22 от 7 июня, "Восход", № 40 от 6 июня,  поводом для 

совещания стала ситуация с вредителями, сложившаяся в последние дни на 
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востоке края. Речь идет о марокканской саранче. В первую очередь от нее 

страдают пастбища и посевы сельхозкультур. По оперативным данным, 

заселение насекомыми в 18 раз превышает порог экономической 

вредоносности. В Нефтекумском, Левокумском и Арзгирском районах 

(приграничных с Дагестаном и Калмыкией) был введен режим ЧС. Помимо 

территорий, где объявлен ЧС, сложная ситуация и в Буденновском районе. 

По словам Ивана Кица, местного сельхозтоваропроизводителя и депутата 

Думы Ставропольского края, ситуация с вредителем очень серьезная. 

Теплая зима, во время которой земля даже не промерзла, создала 

благоприятные условия для сохранения потомства насекомых, многократно 

увеличив их численность. На сегодня специалистами Россельхозцентра 

обследовано 550 тысяч гектаров земель на предмет заселения саранчой. 

Обнаружен вредитель в десяти районах на общей площади 350 тысяч 

гектаров. Владимир Ситников отметил высокую организацию работы 

органов исполнительной власти на местах в вопросах борьбы с саранчой и 

поблагодарил руководителей сельхозуправлений за профессиональный 

подход к делу. При этом глава аграрного ведомства заявил, что необходимо 

интенсифицировать принимаемые меры по уничтожению вредителя.  От 

эффективной борьбы с саранчой сейчас зависит судьба всего 

ставропольского урожая, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" 3 

июня.  В сюжете также было показано участие в мероприятии депутата 

Думы Ставропольского края Ивана Кица без упоминания в тексте. Между 

тем, отмечалось в сюжете, остаётся менее десяти дней пока вредитель не 

"стал на крыло". В этом случае он будет передвигаться со скоростью 20 

км/ч в западные части края, в том числе и на КМВ. 

В Пятигорске участники круглого стола обсудили законопроект о 

введении курортного сбора в городах КМВ. В дискуссии на тему "Оценка 

регулирующего воздействия курортного сбора" участвовали заместитель 

председателя комитета Госдумы РФ по культуре Ольга Казакова, депутаты 

краевой Думы, представители региональной власти и местного 

самоуправления, руководители санаториев Кавминвод. Обсуждение 

возможности введения курортного сбора на территории субъектов, 

принимающих участие в эксперименте, ведется и в федеральном центре, и в 

самих регионах. Причем, чем ближе дата рассмотрения законопроекта, тем 

ожесточеннее споры по поводу его введения. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 4 июня в 10:30 сообщил, что на Ставрополье у этого закона 

есть как сторонники, так и противники. Сторонники мыслят довольно 

прямолинейно. Они подсчитали, что если каждый отдыхающий будет 

платить по 100 рублей в день в качестве курортного сбора, то это принесёт в 

бюджет Кавказских Минеральных Вод порядка 4 млрд рублей. А это 

хорошая сумма для наведения там порядка. Как рассказал в сюжете депутат 

Думы Ставропольского края Валентин Аргашоков, эти деньги необходимы 

для развития региона Кавказских Минеральных Вод в социальных 

программах. "Чтобы привлечь отдыхающих нужно создать хорошие 



6 

условия – принимать их хорошо и предоставлять хороший сервис", - считает 

депутат. Противники закона считают эту логику не вполне корректной. Мало 

того, они считают, что введение сбора может обернуться снижением 

количества отдыхающих. А в результате – финансовыми потерями. 

"Введение курортного сбора мы воспринимаем, как попытку 

межбюджетных отношений за счёт людей. Не совсем уместное дело. С 

одной стороны, мы говорим, что нужно заплатить за инфраструктуру, с 

другой – в этой же пояснительной записке говорим, что она плохая и её 

нужно восстанавливать на эти собранные деньги, - комментирует итоги 

обсуждения депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор 

ООО "Курортное управление" (холдинг) г. Кисловодск Николай Мурашко. 

- Получается, как продажа билетов на недостроенный поезд. Мы 

подсчитали, что если увеличить стоимость путёвки на 100 рублей, то мы 

получим отток отдыхающих в районе 7,2%. На наш взгляд, это очень 

большой отток".  Мало того, есть опасения, что введение курортного сбора 

может привести к переводу наших курортов на самоокупаемость, а это 

значит, что мы лишимся части федерального финансирования. К тому же 

оказалось, что реализовать этот закон на практике не так-то просто. 

Возникают вопросы – кто будет собирать деньги, а кто выявлять 

неплательщиков и их наказывать? И это только те вопросы, которые лежат 

на поверхности. Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 22 от 

7 июня написала, что за доработку законопроекта и введение курортного 

сбора высказались на заседании круглого стола депутаты краевой Думы, 

представляющие интересы избирателей городов-курортов КМВ, - Валентин 

Аргашоков, Алексей Раздобудько и Юрий Ходжаев.  "Мы сегодня имеем 

высочайшее качество курортного лечения и не очень хороший сервис, но 

этот вопрос решаем. Но что нам делать с инфраструктурой городов-

курортов, доколе мы можем эксплуатировать то, что было создано при 

советской власти? Если будем придерживаться мнения, что все 

обязательно будет плохо, то за счет чего инфраструктура курортов будет 

развиваться? Если мы найдем ответ на этот вопрос, то прекратим 

дискуссию о курортном сборе" - пояснил свою точку зрения Юрий 

Ходжаев. Обсуждая законопроект, участники круглого стола не раз 

задавались вопросом - почему уникальные бальнеокурорты КМВ, обладая 

статусом федеральных, не имеют достаточной поддержки со стороны 

федерального центра? Ольга Казакова призвала участников дискуссии к 

выработке итоговой, консолидированной, возможно, компромиссной точки 

зрения от Ставрополья, поскольку законопроект будет рассматриваться на 

уровне комитетов Госдумы РФ уже в июле. Для этого решено сформировать 

рабочую группу, которая в ближайшие недели займется проработкой 

экономических аспектов, представит расчеты и выводы, еще раз взвесит все 

"за" и "против" по вопросу введения курортного сбора. Об этом же написала 

газета "Восход", № 40 от 6 июня. 



7 

Комитет Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации провел заседание круглого стола на тему "О 

взаимодействии государственной и частной систем здравоохранения в 

повышении качества и доступности медицинской помощи населению края" 

написала газета "Ставропольская правда", № 59 от 6 июня. В обсуждении 

актуального вопроса вместе с депутатами приняли участие представители 

исполнительной власти края, руководители учреждений здравоохранения 

разных форм собственности. В начале разговора председатель комитета 

Валентина Муравьёва привела цитату из выступления главы Минздрава РФ 

Вероники Скворцовой: "Должна быть национальная система 

здравоохранения с государственным и негосударственным сегментом, но 

работать вся эта система должна по единым правилам". Активно 

развивается частная медицина и в нашем крае. Год от года число таких 

учреждений здравоохранения неуклонно растет. Сегодня в программе 

оказания помощи в рамках обязательного медицинского страхования 

участвуют более пятидесяти клиник и учреждений негосударственной формы 

собственности. Подчеркивалось, что при краевом минздраве создан и 

работает координационный совет по взаимодействию субъектов 

государственной и частной систем здравоохранения. Его работа нацелена на 

повышение доступности оказания медицинской помощи, анализ и разработку 

мероприятий по повышению эффективности в рамках государственно-

частного партнерства. Пока частный бизнес в здравоохранении успешно 

работает там, где имеются определенные недочеты государственной 

медпомощи. Зачастую материально-техническое обеспечение в частных 

клиниках значительно лучше, чем в государственных лечебных учреждениях. 

Выше и квалификация, и заработная плата медицинских работников. В ходе 

круглого стола его участники вновь вернулись к теме государственно-

частного партнерства в сфере медицины, отметив, что в нынешних 

экономических условиях, с учетом хронического недофинансирования 

социальных отраслей, этот путь может стать действительно эффективным.  

По результатам круглого стола принят ряд рекомендаций к органам 

государственной власти края, профильному министерству, территориальному 

фонду ОМС. 

Председатель комитета по социальной и молодёжной  политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ Валентина Муравьёва  провела 

рабочую встречу с председателем Молодёжного парламента и его 

заместителями, сообщила газета "Кавказская здравница", № 63 от 6 июня. 

Ключевым вопросом встречи стало обсуждение проекта поправок в закон о 

молодёжной политике в Ставропольском крае. Законопроект направлен на 

поддержку молодёжного предпринимательства, стимулирование молодёжи к 

предпринимательской деятельности. Планируется, что проект закона будет 

рассмотрен в июне на заседании краевой Думы. Перед этим Молодёжному 

парламенту предстоит представить свой законопроект в профильном 
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комитете Думы.  Информация об этом также была опубликована в газетах 

"Вечерний Ставрополь", № 103 от 6 июня, "Заря", № 43 от 6 июня, "Нива", 

№ 41 от 6 июня, "Наша жизнь", № 40 от 6 июня, "Степновские вести", № 

40 от 6 июня, "Левокумье", № 42 от 6 июня, "Ставропольская правда", 60 

от 7 июня, "Александровская жизнь", № 41 от 7 июня, "Голос времени", № 

42 от 7 июня, "Звезда Прикубанья", № 43 от 7 июня, "Вестник Прикумья", № 

41 от 7 июня, "Благодарненские вести", № 43 от 7 июня, "Степной маяк", № 

41 от 7 июня, "Рассвет", № 41 от 7 июня, "Сельская новь", № 41 от 7 июня. 

Газета "Панорама нашей жизни", № 43 от 6 июня написала об 

основных направлениях молодёжной политики в Ставропольском крае. 

Отмечалось, что всё большую популярность набирают патриотические 

форумы. Один из них с участием депутата Думы Ставропольского края 

Виктора Лозового проходил на базе СОШ № 3. Большой отклик также 

нашёл молодёжный патриотический форум, организованный в начале 

учебного года. Ребята проявили себя в тематических играх "Битва за 

Москву", "Битва за Сталинград" и во многих других патриотических 

мероприятиях. 

Региональные парламенты принимают законы, которые определяют 

права и обязанности граждан. То, насколько жители регионов осведомлены о 

законах, непосредственно зависит от качества наполнения и ведения 

официальных сайтов органов власти. Проектный центр "Инфометр", 

занимающийся консалтингом в сфере развития сайтов российских органов 

власти, провел аудит сайтов органов законодательной власти субъектов РФ, 

написала газета  "Ставропольские губернские ведомости", № 22 от 7 

июня. Эксперты "Инфометра" проверили, как соблюдаются требования к 

размещению информации на официальных сайтах, как законодатели в 

регионах освещают свою деятельность и работают с интерактивными 

сервисами, например, как они публикуют результаты голосований или ведут 

базы правовых актов. Общий коэффициент информационной открытости 

парламентов субъектов РФ составил 59,5%. Средняя открытость сайтов 

законодательных органов власти субъектов за последние пять лет 

значительно выросла, констатируют авторы исследования. В пятерку 

регионов-лидеров по открытости парламентов вошли Кировская (97,9%), 

Самарская (95,89%) и Курганская (92,7%) области, а также Чеченская 

Республика (90,7%). Думу Ставропольского края авторы исследования 

поместили на 55 место. Коэффициент открытости парламента нашего 

региона - 49%. Для сравнения: Краснодарский край - на 53-м месте (49,72%), 

Ростовская область - на 24-м (74,11%).На последнем, 85-м месте, рейтинга - 

Ингушетия с показателем открытости парламента 24,6%. 

"Единая Россия" побеждала, побеждает и, очевидно, еще долго будет 

побеждать на выборах, пишет газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 22 от 7 июня. Но в последнее время партия власти 

одерживает победы очень уж с огромным преимуществом. Цифры высоки 

до неприличия. Оппозиция и избиратели все больше сомневаются в их 
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реальности.  "Единая Россия" доминирует как в федеральной Думе, так и в 

региональных законодательных органах. В нынешнем созыве Думы 

Ставрополья, сформированном в сентябре прошлого года, из 50 депутатов 

41 образуют фракцию "ЕР". То есть единороссов, состоящих в партии или 

хотя бы во фракции, - 82% от общего количества региональных 

парламентариев. Огромное большинство, которое дает возможность 

проводить в жизнь любые законодательные инициативы. Даже если они идут 

вразрез с общественными интересами. Что в прошлом году и имело место в 

случае со скандальным законом о земельных паях. Такого значительного 

представительства партии власти в краевой Думе раньше никогда не было. И 

нам это, конечно, в новинку, но в парламентах некоторых соседних регионов 

единороссов еще больше. И уже давно. Рекордсмен на Юге России - 

Законодательное Собрание Краснодарского края, избранное еще в 2012 году. 

В нем 95 единороссов из 100 народных избранников, или 95%. И всего две 

фракции - "ЕР" и КПРФ (5 депутатов). А не так, как у нас - четыре. (Эсер 

Александр Кузьмин хоть и в одиночестве в Думе Ставрополья, но называет 

себя фракцией). В Госсовете Крыма 93,3% депутатов-единороссов (70 из 75), 

и две фракции. Пять мандатов еще  у ЛДПР. В Парламенте Чеченской 

республики вообще всего одна фракция. Там есть представители других 

политических партий - один коммунист и два эсера. Но своих фракций они 

почему-то не образуют. Партии власти в Чеченском парламенте принадлежат 

38 депутатских мандатов из имеющихся 41-го, в процентах это - 92,7%. В 

Законодательном собрании Ростовской области - 60 депутатов. Это столько 

должно быть по закону, фактически их сейчас - 56 или, точнее, 58. Недавно, 

в мае, состоялись довыборы двух депутатов Заксобрания, победу в них 

одержали представители "ЕР", но мандаты им, вроде бы, еще не вручены. 

Очевидно, вновь избранные депутаты примкнут к своим соратникам по 

партии, тогда представителей "ЕР" в Заксобрании будет 50 из 58, то есть 

86,2%. Пять мандатов в Донском парламенте принадлежат КПРФ и два - 

"Справедливой России". Один депутат - независимый. В Волгоградской 

областной Думе - 38 депутатов и четыре фракции парламентской четверки 

партий, как у нас. Из 38 народных избранников 32 - представители "ЕР". На 

федеральных парламентских выборах в сентябре 2016 года "ЕР" набрала в 

Чечне 96,29%, в Карачаево- Черкесии – 93,3%, Кабардино-Балкарии - 90,1%, 

в Дагестане - 88,1%. Тогда как в Ставропольском крае за единороссов было 

отдано всего 54,26% голосов.  

Благотворительный проект "Энергия поколений" второй год подряд 

собирает участников в посёлке Рыздвяном. Вместе с газовиками на водные и 

беговые дорожки вышли воспитанники детского дома "Солнышко" поселка 

Солнечнодольска Изобильненского района. Открыли благотворительный 

турнир руководители компаний-организаторов соревнований: ООО "Газпром 

энерго" и ООО "Газпром трансгаз Ставрополь". "Главная задача нашего 

социального проекта - сделать так, чтобы подрастающее поколение 

полюбило спорт и здоровый образ жизни, - говорит генеральный директор 
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ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат Думы Ставропольского края 

Алексей Завгороднев - "Мы хотим не просто помочь ребятам, но и 

сделать так, чтобы этот спортивный праздник надолго им запомнился. 

Ведь на таких мероприятиях они по-настоящему сплачиваются, учатся 

быть одной командой, находят новых верных друзей, заряжаются 

положительными эмоциями. Общество "Газпром трансгаз Ставрополь" 

большое внимание уделяет спорту, особенно детскому. В компании 

регулярно проходят соревнования с привлечением юных спортсменов из 

разных мест. И наши спортивные объекты - стадион, бассейн, 

баскетбольные и волейбольные площадки, теннисные корты никогда не 

пустуют, на них кипит спортивная жизнь. Мы этим гордимся, понимаем, 

что это очень значимо для детей и подростков".  Участники соревнований 

на спортивных площадках физкультурно-оздоровительного комплекса и на 

стадионе "Факел" мерились силами в трёх дисциплинах: в плавании, беговой 

эстафете и велогонке. После соревнований их пригласили на концерт, 

подготовленный творческими коллективами Дворца культуры и спорта ООО 

"Газпром трансгаз Ставрополь". Также перед участниками и болельщиками 

выступили юные акробаты и каратисты, занимающиеся в спортивных 

секциях Дворца. Завершился спортивный праздник награждением. 

Информация об этом была опубликована в газетах "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 23 от 7 июня, "МК-Кавказ", № 24 от 7 июня   
Редакция "АиФ-СК" и волонтёры устроили онкобольным ребятишкам 

праздник.  Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 23 от 7 

июня написала, что акцию приурочили к Международному Дню защиты 

детей. Редакция газеты вместе с волонтёрским отрядом СКФУ "Особый 

взгляд" организовали сбор подарков для пациентов отделения детской 

онкологии и гематологии Ставропольской краевой детской больницы. 

Куклы, машинки, раскраски, фломастеры, настольные игры, пазлы, 

конструкторы - чего только не было в подарках, которые ставропольцы 

несли для детей в течение месяца. По словам врачей, отделение рассчитано 

на 30 детей, в год в нём проходят лечение около 800 ребят - от 

новорожденных до 18-летних. Это не первый визит редакции "АиФ-СК" к 

онкобольным. Такие мероприятия уже становятся доброй традицией.  

Помимо подарков, волонтёры подготовили небольшой праздничный 

концерт. Юных пациентов отделения развлекали и веселили сказочные 

персонажи. Благодаря общим усилиям удалось собрать подарки не только 

каждому из маленьких пациентов, но ещё и пополнить игровую комнату, а 

также "коробку храбрости": она стоит в процедурном кабинете, и каждый 

маленький герой после болезненной процедуры может выбрать себе подарок 

по душе. За активное участие в акции редакция "АиФ-СК" благодарит 

депутата Думы Ставропольского края Артура Насонова, учеников 

гимназии №25 и образовательного центра "Эрудит". 

День 25 мая 2017 года в хуторе Усть-Невинский Кочубеевского района 

ознаменовался сразу несколькими радостными событиями - последним 
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звонком для выпускников здешней школы, открытием спортивного зала, и 

сдачей в эксплуатацию теплицы учебно-лабораторного комплекса. Всё 

перечисленное было отремонтировано и оснащено благодаря реализации 

партийного проекта "Единой России", инициативе районной и сельской 

администрации и спонсорской помощи АО "Невинномысский Азот", 

входящего в состав минерально-химической компании "ЕвроХим", написала 

газета "Звезда Прикубанья", № 42 от 3 июня. Поздравить усть-невинских 

школьников со знаменательным в жизни их учебного заведения событием 

приехали высокие гости: представитель губернатора CK в муниципальном 

образовании Наталья Образцова, депутат Думы Ставропольского края Юрий 

Белый, председатель Совета KMP Людмила Елфинова, исполняющий 

полномочия главы Кочубеевского района, глава AKMP Алексей Клевцов, 

главный специалист административного отдела АО "Невинномысский Азот" 

Виктор Дубинский, глава Усть-Невинского сельского Совета Галина 

Конторина, представители Министерств образования Ставропольского края 

и Карачаево-Черкесской республики, ответственные специалисты АКМР, 

депутаты местного Совета. Поздравляя ребят с последним звонком, гости 

желали выпускникам успешной сдачи экзаменов и счастливой дороги в 

открывшейся для них взрослой самостоятельной жизни.  О том, как 

изменилась Усть-Невинская школа, сказал депутат Думы края Юрий 

Белый, неоднократно бывавший здесь и принимавший самое 

непосредственное участие в реализации проектов по её ремонту. Школа, по 

словам Юрия Васильевича, главный центр сельской жизни. Здесь берут 

начало и самодеятельность, и спортивная подготовка местной молодёжи. А с 

недавних пор работает и филиал агротехнологического колледжа, 

позволяющий, не выезжая за пределы села, готовить агрономов для 

сельскохозяйственных предприятий Кочубеевского района и 

Ставропольского края. "Я благодарен руководству "ЕвроХима" и его 

Невинномысского предприятия, оказавшим финансовую поддержку в 

строительстве учебно-лабораторного комплекса. Это, пожалуй, 

единственный в крае, построенный за последнее время, учебный комплекс 

такого типа, - сказал Юрий Белый. Стоимость проекта превысила 1,7 

миллиона рублей. Порядка миллиона рублей "Невинномысский Азот" 

перечислил в 2016 году на ремонт теплицы и текущий ремонт школы. А в 

начале 2017 года предприятие оказало поддержку школам района, выделив 

4,8 миллиона рублей на оснащение залов общефизической подготовки. 

Газета "Рассвет", № 41 от 7 июня написала о том, что в преддверии 

Дня социального работника за многолетний добросовестный труд 

благодарственным письмом Думы СК была отмечена Анна Владимировна 

Коробкова из Центра социального обслуживания Туркменского района. Как 

было отмечено, Анна Владимировна трудится в этой сфере уже 14 лет, а в 

прошлом году стала победителем районного профессионального конкурса 

среди социальных работников.   
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В городе Михайловске состоялось торжественное открытие нового 

физкультурно-оздоровительного комплекса. В церемонии открытия приняли 

участие губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров, депутат 

Государственной Думы Российской Федерации Михаил Кузьмин, вице-

президент федерации дзюдо России Валентин Хабиров, министр физической 

культуры и спорта СК Роман Марков, министр образования и молодежной 

политики Ставропольского края Евгений Козюра, депутат краевой Думы 

Сергей Чурсинов, глава Шпаковского района Владимир Ростегаев, 

председатель Совета директоров строительной группы "Третий Рим" Сергей 

Захарченко, региональный директор ООО "Лента" Сергей Рубинчик, 

заслуженные работники физической культуры и спорта, тренеры, 

выдающиеся спортсмены Ставрополья, представители органов местного 

самоуправления, спортивная общественность. Гости ознакомились со 

спорткомплексом, отметив отличные условия для занятий спортом. В ФОКе 

общей площадью 1343 кв. м имеются два зала – борцовский и тренажерный, 

просторные раздевалки и душевые. Сам комплекс построен в рамках 

реализации Федеральной целевой программы "Развитие физической 

культуры и спорта в Российской Федерации на 2016-2020 годы", 

утвержденной Президентом Российской Федерации Владимиром Путиным, 

при активной поддержке главы региона. Активное участие в строительстве 

комплекса принял бизнес: ООО "Лента" и строительная группа "Третий 

Рим". Об этом написала газета  "Вечерний Ставрополь", № 104 от 7 июня.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в работе "круглого стола", темой которого стало состояние 

экологической безопасности в Ставропольском крае, сообщила газета  

"Вечерний Ставрополь", № 106 от 9 июня. Инициатором проведения 

мероприятия выступило ООО "Ставролен". Его генеральный директор, 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Афонин перед началом 

"круглого стола" познакомил его участников, в числе которых были 

представители природоохранных структур и научного сообщества края, с 

работой предприятия, рассказал о том, как осуществляется работа по 

обеспечению экологической безопасности производства. Открывая работу 

"круглого стола", заседание которого проходило в администрации 

Будённовска, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов отметил, что 

2017 год объявлен в России Годом экологии. По словам спикера, вопросы 

экологии всегда были в числе приоритетных. В этой сфере в нашем регионе 

действует 9 базовых законов. И работа по приведению действующих 

нормативно-правовых актов в соответствие с постоянно изменяющимся 

федеральным законодательством продолжается. На контроле краевых 

депутатов сегодня находятся актуальные как для всей страны, так и для 

нашего региона проблемы. Среди них и обращение с твердыми бытовыми 

отходами, и воздействие на окружающую среду выбросов промышленного 

производства. Осознанием важности поднятой темы были отмечены все 

выступления экспертов "круглого стола". Особенный интерес вызвала 
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информация об основных направлениях природоохранной деятельности ООО 

"Ставролен", а также доклад департамента Росприроднадзора по СКФО о 

состоянии экологической безопасности в Ставропольском крае. Отдельное 

внимание было уделено экологическому состоянию озера Буйвола и 

мероприятиям по его благоустройству. Кстати, по инициативе "Ставролена" 

было организовано комплексное исследование водоёма учёными Северо-

Кавказского федерального университета. Целью этой работы явилась полная 

оценка экологического состояния озера и выработка рекомендаций по 

обеспечению экологических нормативов. Результатом исследования явилось 

полное опровержение мнения о близком к катастрофическому экологическом 

состоянии Буйволы. 

В Ставропольском Дворце детского творчества состоялось 

торжественное собрание по случаю Дня социального работника. 

Представителей этой отрасли приветствовали первый заместитель 

председателя ПСК И. Ковалёв, который передал им наилучшие пожелания и 

поздравление губернатора края В. Владимирова. Газета  "Ставропольская 

правда", № 61 от 9 июня отмечает, что накануне этого события труженики 

социальной отрасли были отмечены Почетными грамотами Минтруда 

России, медалями "За доблестный труд" III степени, почетными грамотами и 

благодарственными письмами губернатора, Думы края и регионального 

министерства труда и социальной защиты населения. Эти награды вручали 

первый заместитель председателя ПСК И. Ковалев, председатель думского 

комитета по социальной, молодежной политике, культуре, образованию и 

СМИ В. Муравьева, зампред краевого правительства И. Кувалдина, министр 

труда и социальной защиты населения СК И. Ульянченко. 

 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днём социального работника опубликовали депутаты 

Думы Ставропольского края:   

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газетах "Знамя труда", № 39 от 6 

июня, "Сельская новь", № 41 от 7 июня; А.Н. Назаренко - "Благодарненские 

вести", № 43 от 7 июня.  

Газета "Ставропольская правда", № 61 от 9 июня опубликовала 

поздравление Г.В. Ягубова с Днём России.  


